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Tønder Golf Klub - Bericht für das Jahr 2023

Auch das Jahr 2023 war ein arbeitsreiches Jahr mit vielen Veranstaltungen und Aktivitäten. 

Leider hatten wir auch ein trauriges Ereignis zu Beginn des Jahres, als unser Clubsekretär und ehemaliger Vorsitzender 
John Pauli Jensen am 11. Februar 2023 verstarb. 

Auf der Jahreshauptversammlung des Clubs am 16. Februar 2023 wurde John Pauli Jensen zum Ehrenmitglied des Tønder
Golf Klubs ernannt, da er sich über viele Jahre hinweg außerordentlich für den Club eingesetzt hat.

Jahreshauptversammlung am Donnerstag, den 16. Februar 2023

Die Veranstaltung wurde von ca. 50-60 Mitgliedern besucht.

Kjeld Hansen und Hans Jørgen Hansen wurden in den Vorstand wiedergewählt, Bodil Riggelsen wurde neu gewählt.

Der Vorstand konstituierte sich anschließend mit folgenden Positionen.

• Vorsitzender – Bent Johannsen
• Stellvertreter - HC Freiberg
• Kassenwartin – Lene Jacobsen
• Sekretärin - Bodil Riggelsen
• Platzausschuss – Christian Friis
• Turnierausschuss – Hans Jørgen Hansen
• Anfängerausschuss – Kjeld Hansen
• Sponsorenausschuss – Rune Wang Johannsen
• Webausschuss – Bodil Riggelsen
• Bauausschuss – Bent Johannsen
• Beisitzer – Christian Friis og Peter Jepsen
• Vom Verein gewählter Rechnungsprüfer – Ingolf Bossen
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Jahreshauptversammlung - Fortsetzung

Auf der Mitgliederversammlung wurden 5 Anträge zur Diskussion gestellt - 2 vom Vorstand und 3 von den Mitgliedern

Der Vorschlag des Vorstands, den Mitgliedsbeitrag für Mitglieder über 80 Jahre von einem halben auf einen vollen 
Mitgliedsbeitrag zu ändern, war der am meisten diskutierte Vorschlag.

Nach einer schriftlichen Abstimmung wurde der Vorschlag des Vorstandes mit mehr als 2/3 der Stimmberechtigten 
angenommen und tritt am 1. Januar 2024 in Kraft.

Darüber hinaus wurde beschlossen, dass der Mitgliedsbeitrag für Flex-Mitglieder ab dem 1. Januar 2023 die Greenfees für 
3x18 Löcher oder 6x9 Löcher beinhaltet.

Entwicklung der Mitgliederzahlen 

Die Gesamtzahl der Mitglieder einschließlich der passiven Mitglieder ist von 642 Mitgliedern zum 31. Dezember 2012 auf 
605 Mitglieder zum 31. Dezember 2013 gesunken, was einem Rückgang von 5,8 % entspricht.

Nimmt man nur die Zahlen der Vollzeitmitglieder, (Senioren) so ist ein Rückgang von 25 Mitgliedern zu verzeichnen, was 
einem Rückgang von 5,5 % entspricht.  

Im Jahr 2024 werden wir wieder unsere Kampagne "Lerne Golf zu spielen" durchführen - aber es ist auch die Meinung des 
Vorstands, dass wir im Jahr 2024 neue Initiativen ausprobieren sollten, um neue Mitglieder zu gewinnen - und nicht zuletzt 
Initiativen, um mehr Anfänger im Club zu halten.
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Alterszusammensetzung des Vereins am 1. Januar 2024
(Vollzeit – Flex - Entfernung)

Männer Frauen Gesamt
7 – 12 Jahre  2 1 3

13 – 18 Jahre    16 3 19
19 – 24 Jahre  24 1 25
25 – 39 Jahre 33 3 36
40 – 59 Jahre 90 32 122
60 – 69 Jahre 111 46 157
70+ 142 64 206

Insgesamt 418 150 568

Die passiven Mitglieder, insgesamt 52 Personen, sind in der Berechnung nicht enthalten.

20 % der Mitglieder des Clubs haben ihren Wohnsitz in Deutschland



Gespielte Runden im Tønder Golf Klub von 2021 - 2023

Die Berechnung zeigt die Anzahl der auf Golfbox gebuchten Runden - geblockte Zeiten für Clubs im Club sind NICHT in der 
Berechnung enthalten

Die Anzahl der Runden ist von 18.378 im Jahr 2021 auf 14.038 im Jahr 2023 gesunken. – Ein proportional großer Rückgang. 
Ein Grund dafür ist unter anderem die Corona-Epidemie, bei der die Nachfrage nach dem Golfspiel groß war und somit 
viele Runden gespielt wurden. Während Corona konnte man nicht unter die KIK spielen –
Spielzeit musste man selbst buchen.

.
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A11-Karte

Viele unserer Mitglieder haben auch in diesem Jahr die Vorteile der A11-Kooperation genutzt. 

Im Jahr 2023 wurden 99 Karten an Clubmitglieder verkauft und A11-Gäste spielten 793 Runden in Tondern.

Der Klub hat durch die A11-Kooperation ein Nettoeinkommen von 85.000 DKK erzielt. 2024 beträgt der Preis 900 DKK. Die Karte kann im 
Sekretariat erworben werden. Die Vereinbarung muss 2025 neu verhandelt werden..

Freispiel Holsted

Auch für 2024 wurde mit dem Holsted Golf Club eine Vereinbarung über freies Spiel zwischen den beiden Clubs getroffen, und wir glauben, 
dass die Mitglieder mit dieser Vereinbarung zufrieden sind..
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Anfängerausschuss

Im Jahr 2023 hatten wir 88 Probemitglieder, davon 22 Schüler der Technischen Hochschule in Niebüll. 28 Personen sind als aktive 
Senioren, 7 als aktive Jugendliche/Studenten, 3 als Flex, 3 als aktive Junioren, 1 als Mini-Junior, 1 als Passiver mit Rechten und 1 als 
Passiver beigetreten.

Keiner der Schüler der Schule in Niebüll ist dem Club beigetreten, wohl aber die 2 Lehrer.

Es ist ein bisschen enttäuschend, dass sich nicht mehr Leute angemeldet haben, denn wir haben neue Initiativen ergriffen. Wir haben das 
Training von 8 auf 10 Lektionen erweitert. Die zwei zusätzlichen Lektionen wurden für gemeinsames Üben und Spielen auf dem Par-3-Platz 
und 5 Löcher auf dem 18-Loch-Platz genutzt. Damit sollte ihnen die Möglichkeit gegeben werden, einige der anderen Anfänger kennen zu 
lernen, die zu anderen Zeiten trainierten..

Von den chronisch Erkrankten begannen 10 das Programm. Nur 2 haben weitergemacht. Der Rest wird hoffentlich 2024 wiederkommen. 
Es war das schwierigste Jahr, das ich als Vorsitzender der Anfänger hatte. Wir hatten das Pech, dass Trainer JC 6 Wochen lang krank war. 
Das bedeutete, dass ich neben meiner regulären Arbeit sowohl für den Unterricht der Anfänger als auch für den der Schüler 
verantwortlich war. Da ich arbeitsbedingt nicht die Möglichkeit hatte, die Kroniker entsprechend zu trainieren, standen sie ein wenig 
verloren da. Sie werden daher die Möglichkeit haben, im Jahr 2024 ein neues Ausbildungsprogramm zu erhalten.

Das Kaninchengolfturnier lief sehr gut und war gut besucht. 
Das Abschlussturnier ist wirklich gut gelaufen.  Ich möchte mich bei all jenen bedanken, die sich Mittwoch für Mittwoch treu als Marköre 
zur Verfügung gestellt haben. 

Der Tag der offenen Tür 2024 findet statt Montag, den 25. Marts, von 16-19 uhr und Mittvoch, den 27. Marts, von 16-20 Uhr. 
Für chronisch Kranke Montag, den 15. April von 16-18 Uhr und Mittvoch, den 17. april von 16-18 Uhr. 

Kjeld - Vorsitzender des Anfängerausschusses
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Turnierausschuss

Im Jahr 2023 haben wir 9 Clubturniere mit insgesamt 772 Teilnehmern organisiert - das ist großartig und zeigt, dass unsere 
Clubturniere bei Mitgliedern und Gästen beliebt sind.

Bei einigen Turnieren konnte man sich aussuchen, mit wem man spielen wollte und gleichzeitig sein eigenes Team bilden. Es hat
sich herausgestellt, dass diese Turniere eine größere Teilnehmerzahl hatten - es wird also überlegt, ob dies in Zukunft bei mehr
Turnieren eingeführt werden soll.

Im Jahr 2023 erhielt der Club von der DGU den Auftrag, ein Ranglistenturnier für U25-Spieler zu veranstalten. Leider wurde das 
Turnier wegen zu geringer Teilnehmerzahl abgesagt. 

Für 2024 haben wir uns erneut um dieses Turnier beworben und den Zuschlag erhalten. Wir glauben, dass die Chancen auf eine 
Realisierung im Jahr 2024 größer sind, da an diesem Wochenende keine anderen U25-Turniere von der DGU organisiert werden..

Am Sonntag, den 15. Oktober 2023, veranstalteten wir unser "Dankeschön-Turnier" für alle freiwilligen Helfer im Club. 40 
Personen nahmen daran teil - eine kleine Zahl, wenn man bedenkt, wie viele Menschen sich im Club ehrenamtlich engagieren..

Ein herzliches Dankeschön des Turnierausschusses an alle Turniersponsoren und an die Clubs im Club, die bei der Organisation der
Turniere geholfen haben.
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Vereinsmeisterschaften
Am Wochenende des 2. und 3. September 2023 haben wir die jährliche Vereinsmeisterschaft in den verschiedenen Kategorien 
durchgeführt.

Damen: Herren

Klubmeister: Pia Kristensen Lasse Roth

In den verschiedenen Gruppen:

- Junioren :  - Mikkel Rathcke

- Herren : - Lasse Roth

- Midtage Mette Rathcke Tommy Eskebjerg

- Senioren Pia Kristensen Jørgen Frisk Kristensen

- Veteranen Susanne Bossen Jørgen Petersen

- Superveteranen: Kaja Vogt Bent Johannsen

Stableford Meister: Lisa Jensen Holger Zemke

Lochspielmeister: Bernd Jensen

Gewinner des Par-cups: Susanne og Ingolf Bossen

Herzlichen Glückwunsch an alle Gewinner!
9
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Dankeschön-Turnier

Alters- und Sablefordmeister

Lochspiel-
Meister

Gewinner des
Par-Turniers



Woche 29
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Auch in diesem Jahr war die Woche 29 ein großer Erfolg, in der wir von 638 Greenfee-Gästen 
besucht wurden.
Unsere Gruppe von Freiwilligen unter der Leitung von Hans Jørgen sorgte dafür, dass die Gäste 
ein tolles Erlebnis hatten.
Den vielen Fragebögen zufolge waren die Gäste äußerst zufrieden 
- ein schöner Platz - gute Grüns - tolle Einrichtungen und nicht zuletzt ein toller Service durch die 
Freiwilligen.

Die 29. Woche brachte dem Verein einen Gewinn von ca. 80.000 DKK ein.

Die 29. Woche läuft auch 2024.



Sponsorenausschuss

Der Tønder Golf Klub bedankt sich bei seinen Sponsoren, die sich für die Unterstützung des Klubs entschieden haben.

Trotz der Sponsoring-Einnahmen im Jahr 2023 in Höhe von 175.000 DKK, die unter dem geplanten Betrag von 225.000 
DKK liegen, sind wir sehr dankbar für die anhaltende Unterstützung, die einen wichtigen Teil der Vereinsfinanzen 
ausmacht.

Wir möchten allen unseren Sponsoren danken und unsere Mitglieder ermutigen, ihre Angebote aktiv zu nutzen. 

Im April und Mai 2023 hatten wir Veranstaltungen für unsere Sponsoren geplant, aber leider war die Beteiligung sehr 
gering. Wir arbeiten nun daran, diese Veranstaltungen zu überarbeiten und zu verbessern, und wir werden unsere 
Sponsoren Anfang 2024 kontaktieren und zu einem neuen und verbesserten Erlebnis auf dem Golfplatz einladen.
Wir aktualisieren laufend die Liste der Clubsponsoren auf www.tondergolfklub.dk, wo wir jeden ermutigen, unsere 
Sponsoren besser kennen zu lernen. Wir freuen uns darauf, die Beziehungen zu unseren Sponsoren im kommenden Jahr 
weiter zu vertiefen, und danken Ihnen noch einmal für die unschätzbare Unterstützung, die unser Clubleben möglich 
macht.

Die Liste der Sponsoren mit den Links zu den Sponsoren gibt es hier!
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Webausschuss

Die wichtigste IT-Plattform des Clubs ist Golfbox, wo der Club alle Angelegenheiten in Bezug auf Clubmitglieder, die Buchung 
von Spielzeiten, Statistiken usw. verwaltet..

Der Club nutzt außerdem die folgenden Plattformen, um mit Mitgliedern und Gästen zu kommunizieren :

• Homepage www.tondergolfklub.dk - auf dänisch und deutsch

• Facebook-Seite - (2) Facebook – Die offizielle Facebook-Seite des Clubs für Werbung/Marketing für die Aktivitäten und Angebote 
des Clubs

• Facebook-Seite – Tønder Golf Klub - Kun for klubmedlemmer – Geschlossene Facebook-Seite, zu der nur Mitglieder Zugang haben.

• Facebook-Seite - Tønder Golf Klub - Kroniker Golf - Offizielle Website zur Werbung für das Angebot

• Facebook-Seite - TGK-Kronikergolf medlemmer – Geschlossene Seite, der nur chronisch Erkrankte beitreten können

• GLFR - Track Guide - Informationen über die Verwendung von GLFR finden Sie unter Spielen Sie mit GLFR .

Im Jahr 2024 wird sich der Vorstand besonders auf die verstärkte Vermarktung des Clubangebots über elektronische Medien in 
Dänemark und Deutschland konzentrieren - dies gilt für Greenfee-Gäste und die Anwerbung neuer Mitglieder, wobei wir das 
Angebot der DGU zur Unterstützung bei der Erstellung und Aufbereitung von Material nutzen werden.
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Platzausschuss

2023 war ein arbeitsreiches Jahr mit einer Reihe von Projekten neben der laufenden Pflege und Instandhaltung des Platzes.

Die Driving Range wurde fertiggestellt mit Fliesen, Wasser, Wegen und Gras wurde eingesät. 
Der Bunker an der Annäherungszone wurde renoviert und vertieft, so dass man jetzt von 2 Ebenen aus üben kann. 
Das Personal des Golfplatzes hat das Fundament und den Boden für das neue Maschinenhaus vorbereitet, danach haben die Freiwilligen 
den Bau der Halle übernommen.. 

Die Anlage von Grün 16 war zweifelsohne die größte Einzelaufgabe des Jahres. Das alte Grün wurde zunächst bis zu einer Tiefe von 70 cm 
ausgehoben und dann wurden 750 Tonnen Erde und Sand hinzugefügt, damit das Grün von Grund auf neu gebaut werden konnte und die 
gewünschten Variationen erhielt. Die Bunker werden erst im Frühjahr fertiggestellt, da die Kanten fest sein müssen. Ohne die große 
Erfahrung des Platzpersonals mit Bauarbeiten im Allgemeinen hätten wir die Aufgabe nicht selbst bewältigen können. Wir sind der 
Meinung, dass die Bunker sehr gut geworden sind und erwarten, dass wir sie im Mai in Betrieb nehmen können..

Vor allem in der ersten Jahreshälfte war die Pflege des Platzes von Trockenheit geprägt, und allein in der ersten Jahreshälfte wurden 14.000 
m3 Wasser zur Bewässerung verbraucht, um den Platz grün zu halten. Wir gehen davon aus, dass es auch in Zukunft zu langen 
Bewässerungsperioden kommen wird. Nach dem Hochsommer kam es dann zu starkem Regen, und unser Mähteam hatte Mühe, damit 
Schritt zu halten.

Ab Mitte August wurden unsere Grüns leider stark von dem Pilz "Dollar-Spot" befallen, so dass wir ab Mitte Oktober auf Wintergrüns 
umstellen mussten.
Nach der Schließung der Grüns wurden alle Grüns neu eingesät. Das Gras scheint sich gut zu erholen, so dass wir bis 2024 wieder gute 
Grüns erwarten.

Bis Ende 2023 sind keine Fungizide für die Bekämpfung von Dollar-Spot zugelassen.

In einer Pressemitteilung vom 16. Januar 2024 hat die dänische Umweltschutzbehörde jedoch ein Produkt zur Bekämpfung von Dollar-Spot 
auf Grüns zugelassen. Wir hoffen, dass das zugelassene Produkt in Verbindung mit intensiver Pflege unsere Grüns im Jahr 2024 frei von 
Dollar-Spot halten kann. 15



Platzausschuss - Fortsetzung

Im Jahr 2024 wird sich der Platzausschuss vorrangig mit der Renovierung von reparaturbedürftigen Übergängen, der Bepflanzung zwischen 

Loch 16 und Loch 8 und der Verbesserung des Winterabschlagplatzes an Loch 2 befassen.

Mähroboter
Zum jetzigen Zeitpunkt sind wir nicht davon überzeugt, dass das Mähen mit Robotern die richtige Lösung ist, und unsere unmittelbare 
Einschätzung ist, dass es immer noch eine teurere Lösung ist als das, was wir heute tun.
Im Jahr 2024 wird der Platzausschuss Angebote einholen und eine Berechnung der Gesamtwirtschaftlichkeit der Anschaffung von 
Robotermähern erstellen.

Investitionen 2024
- Große Heckenscheren für die vielen Zäune
- Prikker für die Fairways
- Strigle für die Fairways
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Platzausschuss - Fortsetzung

Ende 2023 war die neue Maschinenhalle, die vom Handwerkerteam mit Unterstützung der Greenkeeper gebaut wurde, bezugsfertig, und 
der Club verfügt nun über hervorragende Einrichtungen für unseren Maschinenpark und unsere Werkstattfunktion.
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Bauausschuss

Unser Handwerkerteam hat die Bauarbeiten an der Driving Range abgeschlossen
und eine neue 220 m2 große Maschinenhalle errichtet.
Anfang 2024 wurde mit der Erneuerung der Gebäudehülle der alten Maschinenhalle
Begonnen, die voraussichtlich im ersten Quartal 2024 abgeschlossen sein wird.

Unser Malerteam hat die Bretter des Buggyschuppens und die Wände des Bag-Raumes
gestrichen, so dass die Gebäude nun wie aus einem Guss wirken.

Wir sind mit der Renovierung alter Gebäude und dem Bau neuer Gebäude fertig.
Der Club verfügt jetzt über moderne und zeitgemäße Gebäude und Einrichtungen. 

Flutlicht auf der Driving Range
Auf der Driving Range wurden 3 Flutlichter aufgestellt, um die Driving Range
zu beleuchten, und es wurde eine Beschwerde bei der Gemeinde Tønder eingereicht.
Die Entscheidung über die Beschwerde steht bei der Planungskommission in Viborg noch aus.
Der Ausschuss wird voraussichtlich im April/Mai 2024 eine Entscheidung treffen.

Wirtschaft:
Gesamtpreis für Projekte auf der Driving Range, neue und alte
Maschinenhalle DKK  1.800.942
Zuschüsse von Stiftungen, Unternehmen und 
Mehrwertsteuerausgleich DKK -1.090.352
Der Eigenanteil des Klubs DKK     710.590

================ 
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Trackman

Am Freitag, den 3. März 2023, weihte Bürgermeister Jørgen Popp Petersen
die überdachte Driving Range und das Trackman-Studio ein - ein großes Ereignis. 

Im März haben wir mehrere Informationsveranstaltungen über die Verwendung
von Trackman und die möglichen Spieltypen abgehalten.

Um das Spielen auf Trackman zu fördern, beschloss der Vorstand, dass es für alle
Clubmitglieder während des April-Quartals und des Monats Oktober 
kostenlos sein sollte.

Im Zeitraum 1.11. - 31.12.23 wurden 149 Stunden gebucht. Umgerechnet 
auf 6 Monate entspricht dies fast dem Erwarteten.
(umgerechnet auf 6 Monate = 447 Stunden = 44.700 DKK)

Der Vorstand ist überzeugt, dass die
Nutzung in den kommenden Jahren 
zunehmen wird, da immer mehr
Mitglieder mit dem Spielen auf 
Trackman vertraut werden.

Im Jahr 2024 wird der Vorstand neue
Initiativen ergreifen, um die 
Nutzungsrate zu erhöhen.
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Verwaltung / Sekretariat

Nach dem Tod von John im Februar war es eine große Aufgabe, die Aufgaben in der Verwaltung des Clubs zu organisieren und zu 
erledigen.  Hier wurde erst richtig deutlich, wie viele Aufgaben John für den Verein übernommen hat, die meisten davon 
ehrenamtlich.

Die Tatsache, dass wir zu Beginn des Jahres auch unser Finanzsystem durch Economics ersetzen mussten, machte die Aufgabe nicht 
einfacher.
Ingolf Brandt wurde für die Buchhaltung und die Gehaltsabrechnung und Bodil Riggelsen für die Sekretariatsaufgaben mit 
Unterstützung des Vorsitzenden und des Kassenwarts eingestellt.
Es war eine umfangreiche Aufgabe, für die viele Arbeits- und Freiwilligenstunden aufgewendet wurden, um die Aufgaben zu erfüllen.

Um eine ähnliche Situation mit Wissensverlusten bei Abwesenheit aufgrund von Krankheit, Rücktritt usw. zu vermeiden, wurde 
beschlossen, dass es im Jahr 2024 und in Zukunft 2 Teilzeitstellen mit 10 Wochenstunden im Sekretariat geben wird.
Wir gehen davon aus, dass 20 Stunden pro Woche ausreichen, um die Verwaltungsaufgaben zu erfüllen, so dass der Vorsitzende und 
der Kassenwart in geringerem Umfang Arbeitsstunden beisteuern müssen.

Ursprünglich war geplant, die Buchhaltung und die Lohn- und Gehaltsabrechnung an eine Wirtschaftsprüfungsgesellschaft 
auszulagern, aber es wurde nun beschlossen, dass diese Aufgabe vom Sekretariat - mit Unterstützung der 
Wirtschaftsprüfungsgesellschaft - erledigt wird.

Die Satzung des Clubs
Es gibt inzwischen so viele Ergänzungen in der Satzung, dass sie schwer zu lesen sein kann. Im Laufe des Jahres 2024 wird der
Vorstand die Satzung überarbeiten, um die heutige Realität des Clubs widerzuspiegeln.
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Wirtschaft

Der Verein ist finanziell gut aufgestellt. Ende 2023 deckt der Überziehungskredit des Vereins in Höhe von 2,1 Mio. DKK frühere 
Darlehen der Kreditgenossenschaft in Höhe von 1,4 Mio. DKK und einen Überziehungskredit in Höhe von 0,5 Mio. DKK ab, über den
der Verein seit mehreren Jahren verfügt, um das Tagesgeschäft zu bewältigen.
Darüber hinaus hat der Verein einen zins- und ratenfreien Schuldschein in Höhe von 2,1 Mio. DKK bei der Gemeinde Tønder.
Der Club hat keine Schulden oder Leasingverträge für Maschinen.

Spenden und Mehrwertsteuerausgleich
In den letzten Jahren haben mehr als 101 Mitglieder des Klubs jedes Jahr - auch im Jahr 2023 - 200 DKK an den Klub gespendet, was 
eine Voraussetzung dafür ist, dass die im dänischen Finanzgesetz vorgesehene MwSt.-Ausgleichsregelung in Anspruch genommen 
werden kann.

Der Vorstand ist dafür sehr dankbar, denn der MwSt.-Ausgleich ist ein wichtiger Teil der Vereinsfinanzen, der es uns ermöglicht hat, 
neue Gebäude zu renovieren und zu bauen.

Im Jahr 2023 erhielten wir einen MwSt.-Ausgleich in Höhe von 164.000 DKK für die MwSt. auf Investitionen und den Platzbetrieb im
Jahr 2022.

Im Jahr 2024 haben wir ebenfalls Anspruch auf eine Entschädigung, da wir mehr als 101 Spenden erhalten haben, was bedeutet, dass
Ende 2024 ein Betrag für die Mehrwertsteuerausgaben im Jahr 2023 ausgezahlt wird.

Der Vorstand ist der Meinung, dass wir die Mitglieder auch im Jahr 2024 um eine Spende von mindestens 200 DKK an den Verein 
bitten werden.
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Hole-in-one

Im Jahr 2023 hatten wir 4 Hole in One auf Sommergrüns

- Am 11. April             John Bøhnke Loch 2
- Am 28. April             Kjeld Hansen                         Loch 13 
- Am 16. August         Christian Zimmermann       Loch 2
- Am 15. September  Andreas Lorenzen                Loch 17 

Herzlichen Glückwunsch an alle!

Kostenlose Hole-in-One-Versicherung von GF

GF-forsikring ist der Hauptsponsor des dänischen Golfverbandes. 
In diesem Zusammenhang bietet GF-forsikring eine "kostenlose" Versicherung an, die dem Spieler, der 
ein Hole-in-One schafft, 2.000 DKK auszahlt. (Der Betrag ist steuerpflichtig) 
Anmeldung auf der GF-Website
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Kroniker-Golf

Golf für Menschen mit einer chronischen Krankheit ist zu einer festen Aktivität im Tønder Golf Klub geworden, worüber wir im Vorstand 
stolz und glücklich sind - einer der Werte des Klubs ist, dass es Platz für alle geben soll. 

Im Jahr 2023 war die Zahl der Neueinsteiger gering, da das Anfängerprogramm für 
chronisch Kranke aufgrund der krankheitsbedingten Abwesenheit des Trainers
nicht abgeschlossen werden konnte.
Hier ein kleiner Beitrag aus dem Vorstand von KIK für chronisch Kranke:
” Unter den chronisch Kranken herrscht eine besondere Atmosphäre, in der 
Geselligkeit und Integration wichtiger sind als Sportlichkeit.  
Die meisten geben sich damit zufrieden, nur auf dem Par-3-Platz zu spielen, 
da die meisten körperlich überfordert wären, wenn sie nur 9 Löcher auf den 
großen Plätzen spielen müssten.
Wir haben dieses Jahr zwei Turniere auf den großen Plätzen organisiert, beide mit einem speziellen Regelwerk (Texas Scramble), bei dem 
man als Team zusammenspielt und bei jedem Schlag den besten Ball wählt.  Dieses Turnierformat macht das Spiel relativ schnell und bietet 
einen sozialen Bonus, da man als Team spielt und nur daran interessiert ist, sich gegenseitig zu helfen.
Das Turnierformat kam bei den chronisch Kranken so gut an, dass es schon kurz nach dem ersten Turnier am 27. Juli viele Anfragen von den 
Teilnehmern gab, den Erfolg so bald wie möglich zu wiederholen, mit weiteren Anmeldungen für unser zweites Turnier am 21. September!”

Die Gemeinde Tønder, Abteilung Gesundheit, unterstützt weiterhin "Golf für Menschen mit einer chronischen Krankheit".
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Personal

Platzpersonal im Jahr 2024:
Christian Outzen – Vollzeit, ganzjährig
Christian Bohsen – Vollzeit, ganzjährig
noch zu besetzen – Vollzeit, 8 Monate
Conny – 8 Stunden pro Woche flexjob – ganzjährig

Trainer im Jahr 2024: 
Jens Chr. Hansen ist in der Zeit vom 25. Marts bis 30. Juni (3 Monate) 30 Stunden pro Woche beschäftigt.

Im Laufe des Jahres 2024 wird der Vorstand die Möglichkeit prüfen, einen Profi-Trainer/Auszubildenden in 
Zusammenarbeit mit einem der anderen Vereine in Südjütland einzustellen.

Reinigung: 
9 Stunden pro Woche in der Zeit von April bis Oktober und 6 Stunden pro Woche in der Zeit von November bis März

Kontor:
Bodil Riggelsen – 10 Stunden pro Woche
noch zu besetzen - 10 Stunden pro Woche

Ingolf Brandt, der die Buchhaltung im Jahr 2023 führte, trat am 31.12.23 zurück.

Eine Wirtschaftsprüfungsgesellschaft wurde beauftragt, die Buchhaltung und die Lohn- und Gehaltsabrechnung im 
Jahr 2024 zu Unterstützen. 
Wir werden weiterhin Freiwillige im Büro einsetzen.
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Besuch im Golfclub Tønder

Besuch des Gemeinderats der Gemeinde Tønder.
Am Donnerstag, den 29. Juni, hatten wir Besuch vom Gemeinderat der 
Gemeinde Tønder, der seine Sommerabschlusssitzung im Klub abhielt, 
wo er sich über die Aktivitäten des Klubs informierte und anschließend 
die Einrichtungen des Klubs besichtigen oder an einem kleinen 
Putt-Wettbewerb teilnehmen konnte. 

Wir erhielten von mehreren Mitgliedern des Gemeinderats ein sehr 
positives Feedback über die Aktivitäten im Klub.

Regionales Treffen der Dänischen Golf Union.
Am Donnerstag, den 2. November, war der Club Gastgeber des Regionaltreffens 
des dänischen Golfverbandes für die Region Süddänemark. 
Die Veranstaltung begann mit einer Vorführung im Tracman-Studio, danach 
wurden 9 Löcher gespielt. Von 17:00-21:00 Uhr informierte die DGU über aktuelle 
Themen, die die Vorstände der Clubs zu Hause bearbeiten müssen. 

Die Vertreter der DGU, angeführt vom Vorsitzenden Lars Broch Christensen, 
und die teilnehmenden Clubs waren beeindruckt von den Bau- und 
Konstruktionsarbeiten, die von unseren Freiwilligen und 
Greenkeeper-Mitarbeitern in den letzten 5-6 Jahren durchgeführt wurden, 
was zu einem schönen Artikel über Tønder Golf Klub auf Golf.dk führte.
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Vielen Dank für 2023

Im Namen des Vorstands möchte ich mich bei allen Freiwilligen bedanken, die sich im Jahr 2023 für 
den Verein eingesetzt haben.

Ohne die vielen Freiwilligen - über viele Jahre hinweg - wären wir nicht da, wo wir heute sind..

Wir möchten uns auch bei unseren Mitarbeitern bedanken, die zusätzlich zu ihren täglichen 
Aufgaben einen großen Einsatz bei verschiedenen Bau- und Konstruktionsaufgaben geleistet haben.

Ein weiterer Dank gilt den Vorständen von "KIK", die sich sehr um das gesellschaftliche Leben im
Tønder Golf Klub kümmern - ein wichtiges Element des Klubs, für das wir bekannt sein wollen. Es 
gibt Platz für alle.

Abschließend möchte ich mich bei meinen Vorstandskollegen für die Zusammenarbeit im 
vergangenen Jahr bedanken und nicht zuletzt dank der Schatzmeisterin Lene Jacobsen und Bodil 
Riggelsen für die außergewöhnliche Arbeit, die sie im Sekretariat im Jahr 2023 geleistet haben.

Und ganz zum Schluss – Ein großes Dankeschön an Hans Chr. Freiberg, der nun
nach 8 Jahren aus dem Vorstand ausscheidet. Du hast im Tønder Golf Club
außergewöhnliches unternommen. Als Vorsitzender des Platzausschuss warst du und Deiner 
Fachwissen für die Weiterentwicklung des Platzes verantwortlich, so dass sie heute zu den besten in 
Südjütland zählt – und das im Rahmen der genehmigten Betriebsbudgets. Im Bauausschuss waren 
wir ein eingespieltes Team, in dem wir seit 2017 mit unseren Kompetenzen für Ideen, Finanzierung 
und Umsetzung von Bau- und.Sanierungsprojekten verantwortlich war – vielen Dank dafür

Tidsholmvej 6, 6270 Tønder
Vorsitzender 
Bent Johannsen
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